RESEÑA DE LA REVISTA ARGENTINA DE DERECHO TRIBUTARIO

DIEGO MAURICIO CELY CUBIDES

El quinceavo numero de la Revista en comento se editó enseguida del Congreso Internacional de Profesores de Derecho Tributario celebrado por la Universidad Austral. Tal congreso contó con un concurso de monografías cuyo tema fue "La justicia tributaria". A él asistieron los profesores de Derecho Tributario más representativos de Latinoamérica y el profesor italiano Victor Uckmar. El Externado de Colombia participó activamente en este evento con tres de sus educadores.

En esa ocasión nuestra casa de estudios obtuvo las más altas distinciones al obtener dos de los tres reconocimientos honores que asignaba el concurso. El primer puesto que para el profesor ROBERTO INSIGNARES, el segundo para el profesor JULIO ROBERTO PIZA y el tercero para un ilustre profesor brasileño.

El artículo "El mínimo vital como límite material a la potestad fiscal del legislador: una exigencia de justicia tributaria", con el que el profesor ROBERTO INSIGNARES obtuvo el mencionado reconocimiento, se destacó por sus brillantes argumentos, siendo una pequeña muestra del potencial de los investigadores del Centro de Estudios Fiscales del la Universidad Externado de Colombia.

Además del compromiso que tenemos de leer este artículo con el que los demás estudiosos del Derecho Fiscal a nivel internacional en participantes en el certamen, vale la pena leer la Revista reseñada por la calidad de su contenido, particularmente la primera sección sobre doctrina. Las otras dos secciones son interesantes, empero no son de la mayor utilidad por tratarse de legislación y jurisprudencia argentina, si bien reciente, que, como es de suponer, no reviste particular atractivo para los colombianos, a menos, claro, que se encuentren interesados en la legislación tributaria latinoamericana para efectos, por ejemplo, de aplicación del Derecho Tributario Internacional.

Habiendo, por lo tanto, descartado las dos últimas secciones de la Revista, vale la pena resaltar varios de los artículos contenidos en la primera sección.

En primer lugar, encontramos el artículo "El proceso contencioso tributario en Italia", de autoría del ilustre profesor VICTOR UCKMAR. Este artículo es digno de atención y pese a su brevedad hace aportes que resultan invaluables.

Acto seguido, RODOLFO SPISOO presenta un artículo intitulado "La inspección tributaria ante la Constitución Nacional". La inclusión de este texto hace integral la Revista al contener reflexiones sobre procedimiento tributario, tema de vital importancia y al que, dicho sea de paso, no se ha dado la importancia que merece.

Sin duda, el mejor artículo de la Revista en el referente al mínimo vital, que hizo merecedor del primer puesto en el concurso de monografías al profesor ROBERTO INSIGNARES, artículo que sobresale por su impecable redacción como por el trabajo de investigación realizado.

Los siguientes artículos de la sección doctrinal son igualmente significativos para el importante tema del Derecho Internacional Tributario, que sin lugar a dudas será el objeto de estudio más destacado en el Derecho Fiscal, no solo para el Centro de Estudios Fiscales de la Universidad Externado de Co-

lombia, sino para las mejores universidades de todas las latitudes.

Pues bien, antes que hacer un resumen de la Revista, esta reseña es una guía para que las personas interesadas en ella la disfruten y le saquen el mayor provecho posible. Por ello basta decir que esta Revista de especial valor, no solo por contener reflexiones de importantes pensadores foráneos sino, además, porque es un texto completo con mucha aptitud.